Hommage à Jean Garat, à Michel Escalin et à Norbert Savornin

Message du Ministre de l'intérieur

Aujourd'hui, les familles de la sécurité civile et de l'aéronautique sont rassemblées - émues et soudées - pour témoigner aux familles de Jean GARAT, pilote d'hélicoptère, Michel ESCALIN, mécanicien opérateur de bord, et Norbert SAVORNIN, sapeur-pompier professionnel, leur soutien et leur réconfort.

Ce week-end, le sud-est de la France a été à nouveau touché par des intempéries d'une violence exceptionnelle. Engagé pour assurer une mission de reconnaissance et de sauvetage aux sinistrés, un hélicoptère Dragon de la sécurité civile s'est écrasé. Les trois sauveteurs formant l'équipage sont morts en mission. Les conditions de vol étaient difficiles; rien, pourtant, ne pouvait faire renoncer ces trois héros à la mission qu'ils abordaient, comme toujours, avec courage, sang-froid et professionnalisme.

Alors qu'un hommage leur est rendu en ce moment même à Nîmes par M. Emmanuel MACRON, président de la République, nous sommes réunis, partout en France, pour saluer la mémoire de nos collègues et leur rendre l'hommage de l'Etat.

Le capitaine Jean GARAT avait eu 40 ans en mai dernier. Pilote d'hélicoptère chevronné, il a fait ses armes au sein de l'armée de l'Air et servi dans de nombreux théâtres d'opérations extérieures. Il avait rejoint la sécurité civile en avril dernier. Nous sommes de tout cœur avec son épouse, Marie, et leurs trois jeunes enfants : Joseph, Thomas et Martin.

Michel ESCALIN, âgé de 47 ans, bénéficiait d'une solide expérience acquise au sein de l'armée. Il servait la Sécurité Civile depuis 10 ans, en qualité de mécanicien opérateur de bord, solidement et avec un grand sens du devoir. Nos pensées se tournent vers ses enfants : Léa, Lilian et Pauline, et sa compagne, Agnès.

L'adjudant Norbert SAVORNIN avait 44 ans. Sapeur-pompier professionnel des Bouches-du-Rhône, il était reconnu pour son grand sens de l'engagement, son expertise et son courage notamment dans sa spécialité de plongeur sauveteur héliporté. Ingrid, son épouse, et lui avaient deux enfants : Ilona et Mathis.

Ce drame nous rappelle combien la mission accomplie par les forces de la Sécurité Civile, quels que soient leurs métiers, quels que soient leurs postes, leurs grades, comporte des risques, le risque du sacrifice ultime. C'est cet engagement au service des autres qui force le respect et l'admiration de tous, qui appelle notre gratitude profonde. C'est cet engagement qui construit la Fraternité de notre devise.

La Nation toute entière endeuillée et rassemblée aujourd'hui s'incline devant le sacrifice ses trois sauveteurs morts en héros.